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  Geschäftsführung  

Beirat der Unteren 
Naturschutzbehörde 
 

 
 Es informiert Sie 

 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 

 
Datum 

Angelika Otto 
 
+49 202 563 5562 
+49 202 563 8049 
angelika.otto@stadt.wuppertal.de 
 
05.09.18 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die 239. Sitzung des Beirates der Unteren Naturschutzbehörde (SI/1883/18) am 
07.06.2018 
 

Anwesend sind: 
 
Herr Bröcker, Herr Deter, Herr Dohm, Herr Ernst, Herr Feick, Frau Haarhaus, Herr Holthoff, Frau 
Petersen, Herr Werbeck, Herr Wuttke, Herr Smalakies (als Vertretung für Herrn Winter) 
 
Herr Kolbe (Vertreter), Herr Ziegler (Vertreter) 
 

Verwaltung: 
 
Frau Wedekind, Herr Mücher,  
 
 
 
Schriftführer:  
Herr Mücher 
 
 
 
Beginn: 15:00 Uhr 
Ende:    16:50 Uhr 
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 Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung 
  
 Herr Wuttke begrüßt den Beirat.  

Anschließend stellt Herr Wuttke die Tagesordnung fest. 

Die Tagesordnung wird seitens der Verwaltung wie folgt geändert: Die Punkte 8.1 
bis 8.3 werden gestrichen, Die Punkte 10 und 11 werden ergänzt. 

Die Tagesordnung wird vom Beirat einstimmig beschlossen. 

2 Genehmigung der Niederschrift vom 05.04.2018. 
  
 Die Niederschrift wird (bei einer Enthaltung)vom Beirat genehmigt. 

3 Bericht des Vorsitzenden 
  
3.1 Planfeststellungsverfahren nach § 18 des Allgemeines Eisenbahngesetzes 

für die „Verlegung der Speiseleitung von Wuppertal Vohwinkel bis Bahnhof 
Dornap-Hahnenfurth, Elektrifizierung des Streckenabschnitts und 
Verlängerung des Gleises 915 (Planfeststellungsabschnitt Ic)“ auf der S-
Bahn-Strecke S 28 Kaarst – Mettmann (Regiobahn) 
          

   
 Herr Wuttke erläutert kurz die Vorsitzendenentscheidung. 

4 B-Plan 1243 Rädchen Süd, Aufstellungsbeschluss vom 26.08.18 
 
Frau Wedekind stellt den Aufstellungsbeschluss zu dem Planverfahren vor und 

weist auf die Besonderheiten des Plangebietes – u.a. Landschaftsschutzgebiet, 

Hohlweg (auf RS-Stadtgebiet Bodendenkmal) -  hin und bittet um Bildung einer 

Arbeitsgruppe. Herr Feick, Herr Bröcker und Herr Werbeck (Federführung) bilden 

die AG, sie wird einstimmig beschlossen.  

Fragen werden zum Landschaftsschutz, möglichen Schutz des Weges, Erhaltung 

von Grünkorridoren und zum Gewässerschutz gestellt. Die Fragen werden von 

Frau Wedekind und Herrn Mücher beantwortet. 

 

  

5. Ertüchtigung Amphibienschutzanlage Marscheid  - Befreiung 
 
Herr Mücher stellt die Entwurfsplanung zur bereits in der Sitzung am 16.11.2017 
vorgestellten Amphibienschutzanlage Marscheid vor. Für die 
Amphibienleiteinrichtungen außerhalb des Straßenraumes 
(Landschaftsschutzgebiet) ist eine Befreiung erforderlich. Fragen zu den 
Leiteinrichtungen wurden von Herrn Mücher beantwortet. Der Beirat stimmt 
einstimmig der beantragten naturschutzrechtlichen Befreiung zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zustimmung   11  
 
Ablehnung     0 
 
Enthaltung     0 
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 Berichte Mitteilungen Anfragen 

 
  
6. Ikea, geplante/umgesetzte Baumfällungen, Hinweis/ Bericht seitens Ikea 

Gutachter im AfU bezüglich der Kalk/Gewässerprobleme 
 
Frau Wedekind stellt den Plan mit den Ergebnissen der Baumuntersuchungen 
und den geplanten Baumfällungen vor. Frau Petersen erhält auf Nachfrage die 
detaillierten Unterlagen per E-Mail.  
Zusätzlich teilt sie mit, dass einige Obstbäume irrtümlich auf freizuhaltenden 
Flächen von Leitungen gepflanzt wurden. Diese werden im Spätherbst 
umgepflanzt, abgängige Bäume werden nachgepflanzt. Die neu angelegten 
Gewässer wurden von Grasfrosch und Erdkröte als Laichhabitate angenommen. 
Interessierte Beiratsmitglieder sind zu der Sitzung des nächsten 
Umweltausschusses am 11.09.2018, 16.00 Uhr eingeladen. Ikea/der beauftragte 
Gutachter werden die Ergebnisse der durchgeführten Boden- und 
Wasseruntersuchungen vorstellen 
 

7. Sonstiges 
 

Sonstiges (wurde nach dem nichtöffentlichen Teil behandelt) 
  
 Herr Holthoff regt an, sich als Beirat hinsichtlich der öffentlich diskutierten Frage 

zum geplanten Standort einer Forensik und zu der Fläche Kleine Höhe zu 

positionieren. Herr Wuttke bittet hierzu um einen Textentwurf. 

 

Frau Haarhaus bittet in der nächsten Sitzung um einen Bericht zu Konzepten der 

Bewässerung während  langer Trockenphasen. Wie sah das in diesem Sommer 

aus und kann dies für spätere Jahre optimiert werden? 

 

Herr Werbeck bittet um einen Bericht zu den Wegeschäden und deren 

Beseitigung (ggf. Prioritätenplan) nach den Starkregenereignissen Ende 

Mai/Anfang Juni des Jahres. 

 

Herr Mücher fordert die Vertreter des BUND auf, kurzfristig einen Vorschlag für 

die Nachfolge von Herrn Ruprecht zu melden. 

 

Herr Ziegler bittet in der nächsten Sitzung um Darstellung der Möglichkeiten und 

Zuständigkeiten des Beirates. Frau Wedekind erläutert, dass dies bereits 

mehrfach, auch in der jetzigen Zusammensetzung des Beirates erfolgt ist. 

Unterlagen hierzu können bei Bedarf noch mal zur Verfügung gestellt werden. 

 

Frau Petersen gibt Hinweise auf Veranstaltungen im „Wandelgarten“. 
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 Nichtöffentlicher Teil 
 

  
  
  
  

  

  

 

 
 
Wuttke gez. Mücher  
Vorsitzende/r Schriftführer 
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